
¿Cómo surgió la idea del diseño de los libros? 
David Sánchez, responsable del diseño y las 
ilustraciones de casi todos nuestros libros, 
es un buen amigo y su trabajo nos encanta. 
Un día nos tomamos unas cañas como 
cualquier otra tarde y le propusimos que se 
ocupara él. Le hablamos de la editorial, de las 
colecciones, sus nombres, sus programas, pero 
sin saber muy bien qué haría. El resultado nos 
dejó totalmente satisfechos: conseguía una 
imagen de marca muy potente, los libros se 
distinguen con mucha facilidad en una mesa de 
novedades, y la idea de vincular la editorial a 
una estética cercana al cómic nos parece que 
destila una serie de valores que nos interesan y 
con los que nos identificamos. ¿Tenéis previsto 
hacer libros electrónicos? Sí. ¿Cuáles son 
los próximos títulos que vais a publicar? La 
próxima semana sale a la venta “El Show de 
Berlusconi”. Una historia crítica de la quiebra 
política, económica y moral de Italia a través de 
los chistes del Cavaliere. Y después llegará una 
nueva propuesta que nos tiene entusiasmados: 
una colección ilustrada de filosofía para niños 
que amplia el espíritu de la editorial hasta 
el terreno de los más pequeños. ¿Cuál es el 
libro que os ha sido más difícil conseguir? Los 
derechos de los libros de Jean Genet.

Más info en www.erratanaturae.com

mantenía demasiadas ilusiones en relación a 
ese trabajo, o en torno al futuro de nuestras 
carreras académicas, no tanto por falta de 
perspectivas como por falta de... estímulos 
por nuestra parte. De modo que decidimos 
hacer un punto y aparte sin saber qué 
escribiríamos después. Pero en ese momento, 
entre licenciaturas y doctorados, llevábamos 
casi diez años dedicados fundamentalmente a 
leer. Pensábamos que nadie nos iba a contratar 
para trabajar en nada que nos gustara, y 
creímos que el único modo de capitalizar 
tantas horas de lectura era crear una editorial. 
¿Cómo funciona vuestra editorial? Somos 
tres personas: dos editores y una persona 
responsable de prensa y comunicación. Las 
demás labores, más diversas, las repartimos 
entre los tres. Y el resto de procesos (diseño, 
maquetación, corrección, traducción, etc.) 
los realizan profesionales freelance. Pero 
prácticamente todos estos profesionales 
son buenos amigos que vienen de tiempos 
anteriores a la propia editorial, de modo que 
el proyecto tienen una especie de ambiente 
familiar. ¿Qué es lo que motiva que os decidáis 
a publicar un libro? Que nos parezca un gran 
libro, una historia excepcionalmente escrita o 
un discurso social y políticamente necesario. 
Y que, aunque no sea demasiado rentable, 
al menos calculamos que no nos arruinará. 

Rubén e Irene en el lugar desde el que se publican todos 
los libros de eRRATA NATURAe
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Errata Naturae es la editorial de Rubén e 
Irene. Juntos decidieron dejar de lado sus 
tesis doctorales y lanzarse a editar libros 
interesantes. 

¿Con quién hablo? Con Rubén Hernández 
¿Podrías presentarte? Soy uno de los dos 
editores y socios creadores de Errata Naturae, 
junto a Irene Antón. ¿Cómo es la vida de un 
editor? Pues muy normalita, la verdad. Salvo 
que trabajar en lo que uno quiere y, más o 
menos, de la manera en que uno quiere, hace 
de la vida algo excepcional. 
¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo?
Descubrir a un autor o un libro que me 
apasione y comenzar a imaginarlo en el 
catálogo de la editorial. ¿Cómo, cuándo, dónde 
y por qué surgió vuestra editorial?
Hacia finales de 2007 Irene y yo estábamos 
terminando de redactar nuestras respectivas 
e igualmente extenuantes tesis. Ella pasando 
calor en Martinica y yo pasando frío en Madrid. 
Nos dimos cuenta de que ninguno de los dos 
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